

FRENTE AL DEBATE

Cuando el señor Cambó ha erigido su figura israelita y ha comenzado su anunciada oración en el debate de reconstitución nacional, ha presentado la Cámara una discusión de altura. Tenía derecho el orador a semejante presentimiento; por que difícilmente podría encontrarse en el amplio sector de las oposiciones, hombre mejor preparado por el estudio, intención más acerada y certera en el ataque, habilidad tan diavólicamente artificiosa para ofrecer como razonamientos encadenados y lógicos las más atrevidas y absurdas paradojas.

Cambó no tiene el don de la simpatía ni la virtud de la atracción personal: y, no obstante, cuando habla, aprisiona, subyuga y arrastra a pensar, momentáneamente al menos, como él piensa. Así pudo un día, colocando en el centro de la Cámara el pleito de la autonomía catalana, preocupar de tal modo los espíritus que les hizo gemir bajo el peso de una cuestión inaplazable... Así ha podido mantener ayer durante tres horas la renovada y viva expectación, de gentes que a los pocos minutos pensaban ya por cuenta propia, como las muchedumbres que han presenciado fuegos de artificio miran después con desencanto los trozos de madera tosca y las armaduras de caña donde se produjeron antes maravillosos fulgores y portentosas alegorías.

En un estado de visible cansancio de la Cámara se levantó a contestar el Ministro de Fomento con el discurso que ha reanudado en la tarde de hoy y ha ocupado por entero las tres horas y media destinadas al debate.

La contestación al señor Cambó ha sido la ocasión propicia de exponer ampliamente, documentadamente, clarísimamente el proyecto en sus fundamentos y en sus detalles, en su armadura y en sus articulaciones. Podrá de hoy en adelante discutirse y combatirse la obra. Pero el orador que se atreve a insistir en censurarla por impremeditada y confusa, merecerá una mueca de desdén.

Frente al sistema preconizado por el señor Cambó de incautación inmediata de las líneas férreas, ha quedado firmemente expuesto el sistema transitorio de consorcio que deja expedita la reversión en todo momento en que la capacidad del Estado la aconseje, que liquida justamente un pasado desastroso de política ferroviaria y prepara el porvenir cambiando la resolución de este gran problema con el problema del resurgimiento del país en un plan integral de fomento de la riqueza y de progreso de las obras públicas.

Tal era el proyecto que con frase exenta de probidad crítica calificó el señor Cambó de proyecto de neófito.

Cuando el señor Cierva en las últimas palabras de su discurso, animadas por la pasión, señalaba el actual momento como único e inaplazable para realizar la obra común, su voz traspasaba el aire viciado del salón de sesiones y de las contiguas estancias, para ir en busca de ambientes externos en que no se adulteren y frustren las ansias de regeneración. La voz del Ministro no era la voz de la España oficial, reservada y recelosa, retraída y exceptiva; era la voz de la España viva que repercute en las ciudades, que se baña en la luz de los campos, que mira desde las costas nuestra situación geográfica, que tiende a lo futuro sin reconcentrarse hurañamente en el pasado triste.

Era la voz de quien ama la vida, don del cielo, y tiene confianza en las propias fuerzas, sin la cual es inútil poner la confianza en la Providencia. Era la voz que arroja gérmenes de renovación y destierra sentimientos enfermizos de aplazamiento que se figen como razonables apreciaciones de la realidad; pero que cuando se apoderan de un pueblo lo sumen en la impotencia y operan en el cuerpo nacional los venenosos y letales efectos del narcótico.

UNO DE LA MINORÍA

16 Junio 1921.

VIDA DEPORTIVA

Foot-Ball

Con una tarde agradable y asistencia de buen número de aficionados se celebró el domingo por la tarde en el campo de la Torre de la Marquesa, el partido concertado entre el Club Deportivo Mercantil de Cartagena y el Levante F. C. de esta campeón de la región de Levante.

A la hora anunciada se alinean los equipos, a las órdenes del conocido deportista y antiguo jugador del Cartagena F. C. señor Beltrí.

Los levantinos juegan en la primera parte con mucha cohesión, bombardean constantemente la meta del Deportivo, consiguiendo Calvo (M.) de un cambio del interior izquierda, el primer tanto para el Levante; los del Mercantil se aporrajados por este tanto, llevan el balón en una corta arrancada a la meta levantina sin modificar el anterior resultado.

Servet corre al extremo, cambia a su interior Almansa, choot bonito de este, que rechaza el meta e introduce Calvo (M.) el segundo; Servet corre la línea, nuevamente, centra como él sabe ha-

cerlo, recoge el esférico Ricardín, pasa a varios jugadores contrarios y lo coloca en la red (Aplausos).

En una bonita y ligerísima combinación entre Servet y Almansa (que se entienden muy bien) consigue este último jugador de un choot rastrero el cuarto gol para su equipo y último.

Después de breves minutos de descanso suena el agudo sonido del pito, en el aire, y comienza ligeramente la segunda parte, en la que no se vió el encono ni el entusiasmo de los murcianos, salvo en escasos casos fué un peloteo so, pudiéndose advertir la mucha suerte que acompañó a los *equipiers* del Club Deportivo y la fatalidad que tuvieron los nuestros, apesar de los bonitos *choots* tirados por el delantero centro del Levante, no lograron introducir el esférico, ni una sola vez en la red contraria, pues la meta estaba tan bien defendida y sus jugadores estaban tan *apitados* en la portería, que era imposible introducir el balón.

A última hora y cuando faltan pocos minutos para finalizar el encuentro; debido a una pequeña descolocación del Levante, hubo

un ligero dominio de los del Deportivo, que no pasó de allí, pues nuevamente el pito del refara hace eco en el aire y llega a nuestros oídos con cierto acento de tristeza, como queriéndonos decir: esto ha terminado.

El refara señor Beltrí desempeñó su cometido con el beneplácito de los asiduos asistentes al campo de la Torre de la Marquesa.

El equipo vencedor estaba formado por

Galvez	Mateu
Molins	Anton
Quartero	Anton
Almansa	Fagán
Servet	Ricardín
	Montero
	Calvo (M.)

En conjunto desempeñaron un acertado papel, siendo en algunas de sus arrancadas aplaudidos frenéticamente.

Sobresalieron Montero, modesto *equipiers* del Archena F. C. que es la primer vez que juega con el Levante, demostró ser un buen jugador, pues entra con mucha decisión y seguridad. Cuartero, que aun recuerda sus tiempos antiguos, Servet y Almansa que se entendieron y combinaron, muy bien, Pagán que dió mucho juego, aunque a veces estuvo pesado en el *shoot*, Ricardo, aunque tuvo poca colocación, pues la costumbre de jugar de interior en el campeonato de segunda categoría, le ha perjudicado, pues en vez de centrar, da el pase largo para cojerlo por pies e introducir el tanto él mismo; un poco de entrenamiento y a enmendarse; la defensa estuvo con arreglo a la tarde.

El Club Deportivo está compuesto por jugadores formados que tienen cierta noción de este deporte, pero les falta jugar más partidos y entrenarse con ahinco.

Anton el conocido y antiguo *equipiers* del Levante vuelve a sus tareas *footballísticas*; al pisar el campo fué recibido con aplausos, (prueba de las muchas simpatías que supo conquistarse durante su estancia en esta). Se le nota un poco de desentrenamiento e indecisión en el *shoot*, que era su característica.

Reina gran animación por presenciarse los dos emocionantes encuentros que la sociedad del Levante ha concertado con el Real Betis Balompié de Sevilla para los días 29 festividad de San Pedro y el domingo 3 de Julio.

LISCANO

Viajero distinguido

Con objeto de girar una visita de inspección al Cuartel de Artillería y al sitio donde se ha de edificar el de Infantería, ha llegado esta, acompañada de sus ayudantes, el comandante general de Ingenieros señor Ramírez.

Permanecerá en esta capital varios días.

Reciba el distinguido viajero nuestro respetuoso saludo de bienvenida; deseándole una feliz estancia entre nosotros.

El kiosko de las flores

Su inauguración

Esta noche tendrá lugar la inauguración del magnífico kiosko de refrescos instalado en la plaza de Diaz Cassou, cuyo propietario es nuestro buen amigo don Francisco Iza.

El acto de la inauguración será amenizado por un concierto de la banda de la Casa de Misericordia, la que ejecutará en escogido programa.

Hablando con el gobernador

Los dependientes de Comercio

Ayer mañana, al entrevistarnos con el gobernador civil señor Maestre Laborde, nos manifestó que había recibido la visita de una comisión de patronos de Comercio, los que le interesaron que desista de la orden dada para que los establecimientos se cierran a las siete de la tarde.

Le expusieron que no tenían inconveniente en acogerse a la real orden de Burgos Mazo, en la que se autoriza el cierre de Comercios una hora después de la marcada, siempre que la dependencia no trabaje más de las ocho horas de jornada.

Se convino en que patronos y dependientes celebrarían una reunión para ponerse de acuerdo y dar solución satisfactoria a esta cuestión.

Cuando se verifique darán cuenta al señor Maestre de los acuerdos que se adopten.

El alumbrado en Lorca

También nos dijo el gobernador que la Compañía Eléctrica que suministra fluido a la ciudad de Lorca, había comunicado al alcalde que de no hacerle entrega de las 15.000 pesetas que aquel Ayuntamiento le adeuda, dejaría de prestar este servicio.

La primera autoridad local le ofreció a la Empresa del Alumbrado entregarle la cantidad de 3.000 pesetas a cuenta de la deuda, pero el gerente de la Sociedad Eléctrica, rechazó tal oferta.

Posteriormente, el alcalde le ofreció, sin duda, mayor cantidad que admitió la Empresa, quedando solucionado el asunto, por ahora.

La luz en Murcia

Por último nos dijo el señor Maestre Laborde que había citado para hoy martes en su despacho oficial al representante en esta capital de la Empresa Lebon, con el fin de tratar del asunto del alumbrado, relacionado con el precio de las tarifas que se aplican al servicio público.

Exploradores de España

V. Campamento de España

La cuota para los exploradores que deseen asistir a dicho Campamento, será de treinta y seis pesetas por toda la temporada incluidos en ellos los viajes de ida y regreso. Los que no hayan de estar todo el tiempo, pagarán a razón de dos pesetas con veinte y cinco céntimos diarias, siendo de su cuenta los viajes.

Los exploradores que deseen asistir, harán sus inscripciones y entrega de cuotas a sus instructores, hasta el día diez de Julio.

Los que tengan cantidades impuestas en la Hucha del Excursionista, podrán utilizarlas para el pago de la cuota, manifestándolo así por escrito al hacer la inscripción.

La nota de las prendas y efectos que deban constituir el equipaje de cada expedicionario y la forma de embalarlos y rotularlos, está anunciada en la tablilla de órdenes del Club.

Dichos equipajes se admitirán en el domicilio social para su conducción a España hasta las siete de la tarde del día 11 de Julio. — El secretario del Consejo, Eladio Mendoza.

Del momento político

Sigue el revuelo político, supiéndonos que estamos en la semana grande de los acontecimientos.

Habrán observado nuestros lectores, que desde que subió al poder el ministro de Fomento, vivimos en plena semana mayor.

Todos los días estábamos abocados a la crisis, porque surgían inconvenientes inabordable y de esos inconvenientes provenía siempre la situación insostenible del señor Cierva.

Pocas veces tendrán los políticos más constancia para pregonar un suceso, ni para dar mas supuesto un acontecimiento: y sin embargo los días trascurren, las semanas pasan y el que se suponía en equilibrio inestable continúa al frente de su Ministerio, esperando que se imponga el buen sentido, y que las miserias de la política se destierren para laborar por el bien público y por el engrandecimiento nacional.

No queremos con esto negar la posibilidad de que ocurran acontecimientos; en política la posibilidad casi tiene carácter de realidad; pues hasta el absurdo, que envuelve ideas contradictorias, se suele dar como cosa lógica y corriente.

Todó aconseja en el instante presente, como en otros muchos momentos graves para el país, que se dejen las pasiones y las rencillas para acudir a la salvación del país; pero por lo mismo que hay una inaplazable y suprema razón que lo demanda, los políticos ponen todo su esfuerzo en

hacer lo contrario; es decir que la lógica para ellos está en hacer lo contrario de lo que debe hacerse.

Y con este modo de enjuiciar y de actuar ¿quien puede hacer en firme un juicio estable y acertado?

Lo que resulta mas lamentable es, que se reconozca la necesidad de no dejar trascurrir, ni un día mas, sin poner los jalones para la reconstitución nacional, que se sepa que el país lo anhela y lo pide con gran tesón, y sin embargo, que se continúe en la rutina de perturbar la marcha de la política solo porque sea un hombre mas o menos agradable a los del corro.

Eso es lo que indigna y lo que mueve el espíritu a justa indignación; el que se reconozca una cosa como buena, y solo aparezca mala porque el contrario es el encargado de realizarla.

Falta saber lo que llegado el momento, enjuiciara el país que en este caso es el voto de mayor calidad.

Bien claro lo viene diciendo en los acuerdos de las fuerzas vivas, en las resoluciones de los elementos mas directamente interesados; por eso hay que esperar para formar un juicio completo de la situación, y para saber, si ahora, como en tantas otras veces, preferen los políticos vivir divorciados del público, con tal de conseguir sus bajas concupiscencias o por contrario se moverán en forzado repliegue para que no continúe pasantio sobre ellos la justa y merecida execración de la conciencia nacional.

La procesión del domingo

El pasado domingo, a las siete de la tarde, salió del templo parroquial de San Antolín la acostumbrada procesión, organizada por la Real Congregación Mariana establecida en dicha iglesia.

Figuraban, muy bien adornados, los pasos de San Luis Gonzaga, el Niño Jesús, San Estanislao y la Inmaculada.

Largas filas de congregantes iban alumbrando.

De Preste iba el presbítero don Pascual Jara Carrillo.

Concurrieron las bandas de música de Patiño y de la Misericordia y cerraba marcha una sección de artilleros del sexto regimiento.

La procesión, que resultó muy lucida, recorrió la carrera de costumbre, siendo presenciada por un gran gentío.

Murciano que triunfa

Ayer recibimos la noticia de que había ingresado en la Academia de Infantería de Toledo don Antonio Sicilia Serrano.

El joven Sicilia tuvo la desgracia de perder a su padre cuando terminó el grado de Bachiller.

Ingresó en filas y en poco tiempo consiguió los galones de sargento. Mediante concurso de méritos ingresó en la Escuela de Córdoba y en los ejercicios de este año ha conseguido sus anhelos de ingresar en la Academia.

Ha sido y es un trabajador incansable y a su constancia y cualidades relevantes debe este éxito que tanto aprecian, con el interesado, cuantos le han visto luchar en la vida.

Reciba el nuevo cadete nuestra cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a su bondadosa madre, hermanos y demás familia.

Don José Riera

Por formar parte del Tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición para el ingreso en el Cuerpo Eclesiástico de la Armada, los cuales darán principio el día 1.º de Julio próximo, saldrá mañana en el correo con dirección a Madrid, nuestro querido amigo el capellán mayor don José Riera y Senac.

Le deseamos feliz viaje.

Museo Provincial de Bellas Artes

El pasado viernes se reunieron en nuestro Museo Provincial los señores que componen la nueva Junta de Patronato que con arreglo a lo legislado después de su incorporación al Estado ha de actuar sobre aquel.

Asistieron los señores Cierva (don Isidoro), Presidente, y vocales Sobejano, Bernal, Ruiz-funes, Lopez Maymon (representante del Cabildo Catedral), Picazo, Nicolás, excusando su presencia por imposibilidad los señores Llovera, Ibañez, Alcalde y presidente de la Diputación.

Tomaron todos ellos posesión de sus cargos, como así mismo el nombrado Director, eminente artista don Alejandro Seiquer, constando por parecer unánime en el acta de constitución y posesión la satisfacción con que se veía haber recaído la presidencia del Patronato y la dirección del Museo en personas tan relevantes como los

señores Cierva y Seiquer respectivamente.

Se dió lectura a las disposiciones legales pertinentes al funcionamiento y atribuciones de esta Junta y el señor Cierva anunció la concesión por el Ministerio del ramo de una primera subvención de 750 pesetas, para atender a los mas indispensables gastos iniciales, debida a su gestión que estimaron en mucho todos los presentes.

Es de esperar gran provecho público de la gestión de los valiosos elementos que integran el nuevo Patronato.

Asociación de maestros de Murcia

Accediendo a los deseos manifestados por la Comisión de Colonias Escolares, se convoca a los señores asociados para celebrar Junta general extraordinaria el día 29 de los corrientes a las once de la mañana en el local escuela de la Graduada «Cierva Peñafiel» (Plaza de Santo Domingo), de esta capital, con el fin de dar cuenta de las gestiones practicadas y tomar acuerdos para la realización de las Colonias proyectadas, tanto de niños como de niñas, así como para tratar asuntos urgentes relacionados con la Asociación Provincial y Federación de maestros de Levante.

El Presidente, Jesús Cortés.

LA DESGRACIA DEL DOMINGO

ATROPELLADOS POR EL TREN

Dos hombres heridos gravemente

El domingo último regresaban de Alguazas montados en un carro los individuos Pedro Ruiz y Pedro Sanchez Carrillo, de 18 y 20 años de edad respectivamente.

Al cruzar el paso a nivel que hay entre las estaciones de Cotillas y Alguazas, cuando el carro se hallaba en el centro de la vía llegó el correo arrollándolo y arrastrándolo largo trecho y despidiendo a los individuos que lo ocupaban a varios metros de distancia. El vehículo quedó completamente destruido y sus ocupantes resultaron con graves heridas.

De las dos caballerías que tiraban del carro una de ellas quedó muerta a consecuencia del golpe recibido; la otra logró romper los tirantes de cuero saliendo en precipitada fuga.

Inmediatamente el maquinista, que al ver el carro en la vía echó el freno, paró el convoy, descendiendo él y varios viajeros a prestar los primeros auxilios a los heridos, los que fueron trasladados a Murcia en el mismo tren.

Desde esta estación, en camillas fueron conducidos al Hospital donde el personal de guardia les hizo la primera cura.

Se les apreciaron las siguientes heridas: Al Pedro Ruiz, heridas contusas en la región parietal derecha, erosiones y magullamiento general. Al Pedro Sanchez fractura de la pierna derecha y herida contusa en el tendón de Aquiles, erosiones en la cara y magullamiento general. El estado de ambos heridos es grave. Ayer tarde se encontraban algo mejorados.

El Juzgado correspondiente se personó en el Hospital tomando declaración a los lesionados e instruyendo las oportunas diligencias.

Concurso de proyectos para el abastecimiento de aguas potables en la ciudad de Murcia

El Ayuntamiento de Murcia tiene abierto un concurso de proyectos para el abastecimiento de aguas potables de la ciudad.

El plazo de admisión de trabajos durará hasta el día 15 de Septiembre del corriente año.

El Jurado se formará con Catedráticos de la Escuela de Ingenieros, Facultad de Medicina y elementos técnicos de reconocida competencia.

Se concederá un premio de 25.000 pesetas y un accésit de 5.000.

Los proyectos reunirán las condiciones usuales de esta índole de trabajos.

La captación de aguas podrá hacerse directamente del río Segura a unos nueve kilómetros de la ciudad.

Igualmente las aguas habrán de ser elevadas y depuradas por los procedimientos de mayor eficacia.

El pliego de bases de este Concurso se remitirá inmediatamente a quien lo solicite de la Alcaldía de Murcia, como así mismo cuantos antecedentes y datos puedan interesar a los concurrentes, para facilitar su labor.

NOTICIAS

Viajeros

En el correo de anoche salió para la Corte el diputado por esta Circunscripción don Emilio Díez de Revenga.

—Con objeto de asistir a la boda de una hija de su hermano don Jesús, hoy sale para Valencia, acompañado de su bella hija Rita, nuestro estimado amigo el oficial de este Gobierno civil don Isidoro Anores.

—Ha salido para Madrid y San Sebastián, nuestro distinguido amigo don Juan de Dios Cayuela y Sánchez.

ZOTAL

Para la desinfección de cuarteles, retretes, cuadras y gallineros.

Examen microscópico DEL OJO VIVO

DOCTOR ALEMAN OCULISTA Exprofesor del Instituto Oftálmico Nacional.

Piadoso recuerdo

Esta mañana, en la parroquia de San Bartolomé Santa María, se dirán misas cada media hora, de nueve a once por el alma de la que fué la virtuosa señora doña Carmen Navarro Valiente, esposa de nuestro estimado amigo don José Zamora Martínez.

EN 3.ª PLANA. Interesante anuncio de la casa Isaac Gutierrez.

Para playa y campo

Se han recibido todas las clases de lana para jerseys y vestidos en El Nuevo Mundo, Pascual, 22, Murcia.

VIUDA de Mariano Tapia SOCIEDAD, 21

PAQUETERÍA Y MERCERÍA Gran surtido en Abanicos, Sombrillas y Medias de seda e hilo.

Esta casa REALIZA UN EXCELENTE SURTIDO DE CAMISAS DE CABALLERO, A PRECIOS DE FÁBRICA

Interesante

En vista de los frecuentes atentados contra la propiedad aconsejamos a nuestros lectores que se aseguren contra el ROBO, el MOTÍN y la INFIDELIDAD de los empleados en LA PREVISION NACIONAL, filial de LA CATALANA, de seguros contra Incendios, cuyo Sub director en Murcia D. Agustín Monteverde, calle Santa Teresa 7, dará cuantos detalles sean necesarios.

Defunción y entierro A la edad de 19 años, ha fallecido víctima de penosa y larga enfermedad, el laborioso tipógrafo Mariano Leandro Gomariz.

El entierro se verificó el pasado domingo desde la parroquia de San Astolin, constituyendo una imponente manifestación de duelo, prueba de las muchas simpatías que gozaba el finado.

Descansen en paz el majorgado

joven y recibía la familia nuestro pésame.

Bicarbonato de sosa

TORRES MUÑOZ En comprimidos y en polvo, éste en latas económicas a 6 pesetas.

S. Marcos, 11, Madrid

LAS OPERACIONES EN MARRUECOS

De la tarde Por telégrafo Combate en Ceuta

Berenguer telegrafía que las tropas de Ceuta a las ordenes del general Sanjurjo emprendió operaciones por aquella zona.

Ha ocupado la kabila de Beni-Lait estableciendo y fortificando importantes posiciones.

La artillería dominó muchos poblados siendo la operación afortunadísima.

El enemigo pertenecía a cinco kabilas.

Con los españoles pelearon tres kabilas amigas.

Nuestras bajas fueron: Teniente de ingenieros Mariano Agueraz Leran muerto; teniente de infantería Enrique Alvarez Serrano herido en la cabeza.

De caballería: Elviano Chamorro con heridas en el vientre y cabeza graves.

Las tropas indígenas tuvieron un muerto, cuatro heridos graves y cinco leves.

De la Haza resultaron ocho heridos leves.

EN BEZIERES

COGIDA GRAVÍSIMA DE FLORES

De la tarde Por telégrafo

En Bezieres el matador de toros Isidoro Martí Flores que sustituyó a Ernesto Pastor, toreó admirablemente de capa en su primero.

Sufrió una cogida aparatosa quedando en el suelo contraído con un gesto de dolor.

Trasladado a la enfermería como muerto, se le apreció una enorme cornada en el vientre.

Las últimas noticias confirman que Flores está en estado agónico.

De la noche

Mas detalles de la cogida

Se reciben noticias de Bezieres comunicando que el diestro Flores recibió una tremenda cornada en el pulmón derecho.

En el Hospital se le practicó una cura dolorosísima con objeto de sedarle el pulmón y extraerle algunas esquistas.

El diestro quedó postradísimo pudiendo reanimarle con algunas inyecciones.

Todos los médicos se muestran pesimistas.

Era la primera corrida

Esta era la primera corrida que toreaba Flores en el año actual pues regresó de América en el pasado mes de Mayo después de año y medio de ausencia.

Telegramas de pésame

Numerosos compañeros, aficionados y apoderados han telegrafado a Bezieres interesándose por el estado del diestro.

EL CONGRESO DE CIENCIAS

Ha llegado a Oporto el ministro de Instrucción Sr. Aparicio

De la tarde Por telégrafo Gran recibimiento

Noticias que se tienen de Oporto confirman que ha llegado la Misión Española que asistirá al Congreso de Ciencias y que va acompañada por el Ministro de Instrucción Pública señor Aparicio, Rector de la Universidad madrileña Carracido y Director del Instituto Geográfico y Estadístico.

El recibimiento fué magnífico, esperándole en la estación el Presidente de la República Almeida, varios ministros y una inmensa muchedumbre.

Se dieron vivas a España y a Portugal.

Las tropas rindieron honores a la Misión.

Entre el Presidente Almeida y el ministro español Aparicio se cambiaron breves frases de salutación.

De la noche

Sesión de apertura del Congreso de Ciencias

Se ha celebrado la sesión de apertura del Congreso de Ciencias en el Teatro de San Juan.

Se pronunciaron discursos por el Presidente de la Cámara de Comercio, Rectores de las Universidades de Coimbra y Lisboa y otros haciendo resaltar la significación diplomática para la aproximación hispano portuguesa.

Dedicaron un recuerdo al Rey de España y a Dato.

El Rector de la Universidad de Oporto pronunció el discurso inaugural hablando de la elaboración de españoles y portugueses en los grandes viajes y ensalzando las hazañas comunes de ambos pueblos.

Después habló Carracido sobre la confraternidad peninsular.

Luego habló el ministro de Instrucción español Aparicio asociado al Congreso de Ciencias en nombre del Rey y del Gobierno.

El Presidente de la República saludó a todo confiando en la colaboración hispano portuguesa que estreche los lazos de amistad de ambos países haciendo votos por la prosperidad de ambos países.

La Exposición regional

Por la noche se inauguró la Exposición regional.

Asistieron el Presidente de la República y la Misión española.

Otro accidente de aviación en Cuatro Vientos

De la tarde Por telégrafo En el aeródromo de Cuatro Vientos el teniente de caballería Santiago Villegas practicaba en un aeroplano a doscientos metros de altura.

Se le incendió el motor y cayó vertiginosamente.

Se le recogió cadáver.

Fuó trasladado al hospital militar.

LA POLITICA

Cierva y el proyecto de transportes

De la tarde Por telégrafo Dice Allende

Allende ha manifestado que el Rey ha llegado a Paris hoy.

Almorzará con el Presidente de la República y mañana llegará a San Sebastián y pasado estará en Madrid.

Los debates parlamentarios

Respecto a los debates parlamentarios dijo que continuarán hasta encontrar una fórmula para solucionar el problema de los transportes.

Confía en que hoy aprobará el Senado el proyecto de casas baratas.

¿Un atentado a Eza?

Circularon rumores insistentes de que el Ministro de la Guerra Vizconde de Eza había sido víctima de un atentado en Barcelona. En el Ministerio se desmintió rotundamente la noticia.

Declaraciones de Cierva

Los periodistas manifestaron a Cierva que hay una gran expectación por la sesión de mañana en el Congreso.

Contestó que parece mentira que haya tantos que esperen todavía hule respecto al problema de los transportes.

Declaró que el proyecto está en la Cámara y puede aprobarlo en 24 horas.

Es la única solución que acepta con respecto a este asunto.

Se ocupó de las restricciones de

BANCO DE ALBACETE CAJAS DE ALQUILER

Atendiendo a la necesidad, cada día más sentida por sus clientes y el público en general, ha dispuesto este Banco, establecer el servicio de Cajas Fuertes de Alquiler para la custodia de Alhajas, documentos, valores, etc., que cederá en arrendamiento con arreglo a la siguiente tarifa:

DIMENSIONES EN CENTIMETROS			PRECIO DEL ALQUILER	
Alto	Ancho	Profundidad	Semestre Pesetas	Año Pesetas
6'50	18'30	50	14	20
9'50	27'50	50	16	25
12'50	27'50	50	20	30
18'00	27'50	50	26	40

HORAS DE SERVICIO, TODAS LAS DE OFICINA

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

Dirigido por D. Francisco Ayuso y D. José Bastarreacha

Medicina y Cirugía general. Moderno tratamiento eléctrico Rayos X. Radioterapia. Radiología. Corrientes de alta frecuencia y tensión. Fulguración. Ozonización. Corrientes galvánicas y farádicas. Endoscopia. Galvano-caustia. Masaje eléctrico vibratorio. Baños hidro eléctricos o electrolíticos del Dr. Shenne. Consulta todos los días de once a una y especiales a horas convencionales. SAURIN 4, (entresuelo).

Tratamiento del CANCER tumores malignos por el **RADIUM** Dr. Claudio Hernández-Ros Paseo del Malecón letra C. MURCIA

fluído eléctrico en algunas poblaciones a consecuencia del estiaje. De la noche

Una solución armónica

La situación política no varió en las últimas cuarenta y ocho horas.

La actitud de Allende contestando a Rodés para declarar que el Gobierno desea una solución armónica en la cuestión de los transportes.

Fórmula del Gobierno

La fórmula del Gobierno es seguir la discusión del proyecto, Si las minorías formulan alguna protesta distinta de las hechas el Gobierno la estudiará y si es racional está dispuesto a aceptarla.

Las minorías persistirán en sus oposiciones a que se rehabiliten sesiones extraordinarias.

Lo acordado por los liberales

En el almuerzo que el sábado celebraron los Jefes liberales se dice que acordaron rechazar toda fórmula que tenga conexión con los proyectos de Cierva.

Respecto a las Obras públicas acordaron no aceptar nada sin que el ministro de Hacienda pruebe que exista dinero para emprenderlas.

Los liberales admitieron la elevación provisional de las tarifas mientras se estudie la solución definitiva del asunto.

LA BOLSA

Madrid.—Noche Por telégrafo Cotización del día 27

Interior 4 por 100. 68'00
Fin de mes. 68'00
Amortizable 5 por 100. 00'00
Id. 4 por 100. 85'00

Banco de España. 516'00
Tabacos. 282'00
Francos. 61'35
Libras. 28'55
Marcos. 10'24
Dollars. 7'55

ASAMBLEA DE INGENIEROS

Según nuestras noticias, el día 3 del próximo mes, se celebrará una Asamblea de Ingenieros en toda España.

Aquí en Murcia se verificará este acto en los Salones de la Económica, asistiendo los ingenieros todos y la Prensa.

La asamblea tiene por objeto protestar del cierre de las Cortes sin aprobar los proyectos de Transportes del señor Cierva.

Riña sangrienta

Varios heridos Ayer tarde se desarrolló en la calle de Huertas un lamentable suceso del que resultaron con heridas de consideración Pedro Ruiz, Juan Ramirez, la esposa de este y un niño de tres años de edad.

La riña fué motivada por resentimientos anteriores entre el Ramirez y Pedro Ruiz.

Al enorme escándalo que se produjo acudieron los vecinos y numeroso público. Posteriormente llegaron fuerzas de la policía, trasladando a los heridos al Hospital y conduciendo a la Comisaría a los que intervinieron en el suceso y resultaron ilesos.

El juzgado entiende en el asunto.

Cuentas del Entierro de la Sardina 1921

1.º A Ramón Mateo, por su factura de chisperos, 166 pesetas, 2.º A Trinidad Clemente Bolariñ, por su factura de hachones 1000.

3.º A Emilio Lopez Sanchez-Solis, por su factura de bengalas, 1550.

4.º A Hermanos Garcia, por su factura de bengalas y chisperos, 454.

5.º A Joaquín Sanchez Cana-

